

## España retirará la mitad de sus tropas en el Líbano antes de fin de año



Madrid, 17 jul (EFE).- El ministro de Defensa, Pedro Morenés, ha anunciado hoy que España retirará antes de final de año la mitad de las tropas desplegadas en el Líbano, reduciendo el contingente a unos 500 soldados, una vez cumplida buena parte de los objetivos de la misión de la ONU y ante la necesidad de ahorrar costes.

Morenés ha comunicado esta medida en su comparecencia ante la Comisión de Defensa del Congreso para exponer las líneas generales de la política de su departamento para la presente legislatura.

El plan inicial era retirar este año unos 200 soldados, pero Morenés ha elevado la cifra por encima de los 500 a la vista de que la situación económica de España "aconseja la racionalización al máximo" de los gastos en el exterior.

El ministro ha justificado también la reducción de las tropas en que los objetivos de la misión están "prácticamente consolidados", pese al conflicto en Siria, y en que se ha consensuado con los países aliados, principalmente Italia y Francia.

España contaba en mayo con 1.017 soldados, de los que unos 200 ya se han replegado aprovechando los últimos relevos, y a los que se unirán otros 300 antes de 2013, han precisado a Efe fuentes de Defensa.

Respecto a la misión de Afganistán, Morenés ha comentado que por ahora no hay cambios en el plan de repliegue al ser una operación sujeta a "muchos más condicionantes" que la del Líbano.

No obstante, ha reiterado que no se descarta que "si la situación, la seguridad de las tropas y el acuerdo con los aliados lo permiten", podría haber un adelanto sobre el calendario inicial.

La previsión actual es que el contingente de unos 1.500 soldados se reduzca en un 10 por ciento este año; el 40 por ciento, en 2013, y la otra mitad, a lo largo de 2014.

Morenés ha confirmado que su departamento está trabajando en un plan para reducir la plantilla de las Fuerzas Armadas (FAS) a largo plazo.

Ha asegurado que no se ha tomado todavía ninguna decisión, después de que el diario El País informara hoy del documento "Visión 2025", en el que se cifra el recorte en 20.000 personas, de los que 15.000 sería militares y 5.000, civiles.

Este informe fue encargado por el ministro al jefe del Estado Mayor del Ejército (Jemad), almirante Fernando García Sánchez, a comienzos de año.

Morenés se ha quejado de la filtración y ha aclarado que el documento es solo una "opinión" y un "elemento de juicio más" que se tendrá en cuenta, sin considerarse definitivo.

"La política de Defensa no la hace el Jemad, sino el ministro de Defensa, y en su caso el presidente del Gobierno", ha zanjado Morenés al referirse al plan del almirante García Sánchez, quien fue nombrado al frente de la cúpula castrense el pasado 30 de diciembre.

Las FAS cuentan en la actualidad con unos 130.000 militares -83.000 soldados o marineros y 47.000 oficiales y suboficiales- y 25.000 civiles -6.000 funcionarios y 19.000 contratados laborales-, por lo que la reducción sería de un 13 por ciento.

PSOE y CiU han apoyado la reducción de la plantilla al recordar que países aliados, como Alemania, Francia o Reino Unido, ya lo están haciendo.

El diputado socialista Diego López Garrido, no obstante, ha puntualizado que la reestructuración no debe ser solo cuantitativa, sino también cualitativa "para conseguir una mayor flexibilidad".

Morenés ha subrayado la necesidad de que el tamaño del Ejército se ajuste a las necesidades operativas, a los compromisos con los aliados y a una situación económica "especialmente complicada".

Ha hecho hincapié en que mientras determinados países aumentan notablemente sus presupuestos de defensa, otros como España los están recortando de manera "alarmante".

El ministro ha advertido de que "el deterioro de las condiciones económicas", sumadas a la "inestabilidad mundial y a rebotes de confianza entre vecinos más o menos

próximos", pueden tener "consecuencias graves" para la seguridad de España y la de sus aliados.

A la hora de calibrar el grado actual de amenaza, el portavoz del PP en la comisión, Vicente Ferrer, ha asegurado que España es el país de la UE que más "posibilidades tiene de verse envuelto en un conflicto bélico", sin entrar a concretar si "el riesgo es grande o pequeño, o inmediato o lejano en el tiempo".

López Garrido le ha afeado este comentario, que ha tachado de "alarmista".

Morenés ha confirmado que una vez que el jefe del Gobierno, Mariano Rajoy, la promulgue, se presentará en breve plazo la nueva Directiva de Defensa Nacional, que renovará la estrategia que fijó en 2008 su antecesora en el cargo, Carme Chacón.

Ha reiterado que sigue abierta la negociación con las empresas para estirar los plazos de pago de los programas especiales de armamento, como los del avión Eurofighter o el de transporte A400M, que rondan los 27.000 millones de euros.